



UMSETZUNG DER SCHULWEGPLANUNG RORSCHACH

Die Stadt Rorschach setzt die im Rahmen der Schulwegplanung als dringend hervorgegangenen Fussverkehrsmassnahmen um und investiert in die Verkehrssicherheit für Fussgängerinnen und Fussgänger.

AUSGANGSLAGE UND ANLASS

Im Rahmen der Schulwegplanung Rorschach dienten eine umfassende Schüler-, Eltern- und Lehrpersonenbefragung sowie verschiedene Erkenntnisse aus dem Alltag als Grundlage für die Ermittlung des effektiven Handlungsbedarfs. Die daraus erarbeiteten Massnahmen wurden im Hinblick auf deren Umsetzung aufgrund ihrer Kosten und Nutzen priorisiert. Die Analyse zeigte, dass unter anderem entlang der Wachsbleichestrasse eine wichtige Querungsstelle in unmittelbarer Nähe zum Kindergarten Wachsbleiche fehlt. Dort wurde teilweise wildes Queren (abseits der heutigen Querung) der Wachsbleichestrasse beobachtet. Die bestehende Querungsstelle wurde aus Sicht der Verkehrssicherheit aufgrund fehlender Mittelinsel und unzureichender Beleuchtung (vgl. nebenstehende Abbildung) als ungenügend bewertet. Die Wachsbleichestrasse wies im Jahr 2016 einen DTV von 4'500 Fahrzeugen auf. Das gefahrene Geschwindigkeitsniveau lag bei knapp 50 km/h. Die Behebung dieser unsicheren und unbefriedigenden Situation erhielt in der Schulwegplanung Rorschach höchste Priorität

VERBESSERUNG DER QUERUNG

Die Stadt Rorschach erarbeitete basierend auf den Erkenntnissen aus dem Konzept Schulwegplanung ein Betriebsund Gestaltungskonzept (BGK) über den gesamten Strassenabschnitt der Wachsbleichestrasse. Darin wurden neben einer neuen Querungsstelle mit Mittelinsel in unmittelbarer Nähe zum Kindergarten Wachsbleiche auch eine Anpassung der Busführung mit einer neuen Fahrbahnhaltestelle und verschiedene Strassensanierungsmassnahmen aufgenommen. Nach erfolgter Information der anliegenden Eigentümer und öffentlicher Auflage des Bauprojekts, welches auf dem BGK Wachsbleichestrasse basiert, begann die Stadt Rorschach mit der Umsetzung der Massnahmen. Die Querungsstelle für Fussgänger wurde neu entlang der Wachsbleichestrasse auf die Höhe des Kindergartens verschoben und mit einer Mittelinsel ausgestaltet (vgl. nebenstehende Abbildung).

FAZIT

Durch die verschobene Querungsstelle können die zum Kindergarten Wachsbleiche hin verlaufenden Wunschlinien des Fussverkehrs auf einen Punkt konzentriert werden. Durch die Ausbildung der Querungsstelle mit Mittelinsel wird zudem die Verkehrssicherheit für Fussgängerinnen und Fussgänger deutlich verbessert. Die gefahrenen Geschwindigkeiten auf der Wachsbleichestrasse haben sich neu bei 40 bis 45 km/h eingependelt.



Fussgängerquerung alte Situation (Quelle: Stadt Rorschach)



Fussgängerquerung neue Situation (Quelle: Stadt Rorschach)

KENNDATEN PROJEKT

- Ort: Stadt Rorschach
- Autraggeberin: Stadt Rorschach
- Projektdauer: 2015, Umsetzung erfolgt schrittweise
- Projektverfasser:



